

広告

企画・制作 LEXUS NEW TAKUMI PROJECT 実行委員会

ランプシェードに「一珍」新たな価値創造

佐々木しづ 広島県／陶芸家

スーパーバイザー
小山 薫堂氏

1964年6月23日 熊本県天草市生まれ。日本大芸術学部放送学科卒。「料理の鉄人」や「ニューデザインバラダイス」、映画「おくりびと」など数多くのヒット作品の企画・構成に携わる。「くまモン」の生みの親でもある。



1月18日、プレゼンテーションにて

プロジェクトのスーパーバイザーに、放送作家として多くのヒット作品を手掛け、熊本県のPRキャラクター「くまモン」の生みの親である小山薰堂氏を迎えた。隈研吾氏（建築家／東京大学教授）、清川あさみ氏（アーティスト）、生駒芳子氏（ファッショニスト・ジャーナリスト）、ト・プロデューサー）、下川一哉氏（意匠研究）らをサポートメンバーよりに発足。第1回となる今回は、全国47都道府県から地域推薦、一般公募を合わせて52名の若き匠が選出された。

昨年夏、レクサスギャラリー高輪（東京）で行われたキックオフ・セッションを重ね、匠は自身のアイデアを磨き、プロダクトづくりに取り組んだ。「本当に欲しくなるプロダクトか」「地域のオリジナリティ」

1月18日に都内で行われたイベントでは全国の百貨店、セレクトショップのバイヤー、メディア、デザイン関係者などに向けてプレゼンテーションを実施。世界へ羽ばたく足掛かり、ビジネス拡大のきっかけとなるチャンスを手にした。

「伝統」を守りながら「新しい」感覚やテクノロジーを吹き込む。「地域」の特性を深めながら、その魅力を「世界」へ広く発信する。日本のモノづくりを支え発展させ、そこから新しい価値を生み出そうとしているレクサスの「二律双生」思想の一つである「モノづくりの視点」で実現するプロジェクト。広島県代表の匠、陶芸家・佐々木しづさんの思いと、完成したプロダクトを紹介する。

視点を変え思い切って挑む

今回のプロジェクトで佐々木さんは陶製のランプシェード「SNAF（スナフ）」を

制作した。シェードを「一珍」で

装飾し、明かりをつければ特

存感のあるインテリアにな

る。

木の凹凸模様が浮かび上がる。明かりをつけない時でもケットを合わせると高額になると「それに見合う価値のある作品に思い切って挑んで」と笑顔で話す。98年に短大を卒業し衣料系会社に就職したが03年に心機

に鈴峯女子短大（広島市西区）に進学し、衣料化学科で学んだ。この頃、陶芸の世界に初めて触れたとい

う。「呉市内で開かれていた陶芸教室に何げなく参加

した」佐々木さんは1996年に鈴峯女子短大（広島市西区）に進学し、衣料化学科で学んだ。この頃、陶芸の世界に初めて触れたとい

う。98年に短大を卒業し衣料系会社に就職したが03年に心機

に、陶芸の魅力に取りつかれた」と笑顔で話す。98年に短大を卒業し衣料系会社に就職したが03年に心機

に、陶芸の魅力に取りつかれた」と笑顔で話す。98年に短大を卒業し衣料系会社に就職したが03年に心機

ターゲットは明確か」など、サポートメンバーから真剣なアドバイスが行われ、匠は約一年の試行錯誤を経てプロダクトを完成させた。



作品をプレゼンする佐々木さん

はあるか」「コンセプトやターゲットは明確か」など、サポートメンバーから真剣なアドバイスが行われ、匠は約一年の試行錯誤を経てプロダクトを完成させた。

白地にパール加工を施した虹色に輝く湯飲みなどの食器、縁や高台に銀彩を施した酒器、一輪挿し。大切なのは個性」という信念で、佐々木さんならではの作品を精力的に生み出してきた。白い陶器の表面に銀と赤のラインを入れ、「珍で凹凸のある植物を描いた「銀赤彩真珠碗」は2010年、全国の陶芸家がご飯茶わん約600点を出品したコンテスト「めし碗（わん）グランプリ展」（実行委員会主催）の陶器部門で最優

秀賞を受賞した。白い陶器にあしらった銀彩がみずみずしい「銀彩一珍盛組皿」は11年に開かれた第63回広島県美展で工芸系大賞に選ばれていた。



思いを語る佐々木さん



銀彩を施した酒器



球体オブジェ「うたかた」

白くきめの細かい土を絞りながら陶器に凹凸のある模様を描いていく日本伝統の「一珍（いっちゃん）技法」。佐々木さんはこの技を生かした作品づくりに取り組んでいる。

「一珍に磨きをかけながら展示会への出品や個展開催に力を注いだ。16年には新しいアトリエ「atelier & galeria 壱（いち）」をオープン。12月に、泡をテーマに曲線を刻んだ球体オブジェ「うたかた」を発表した。「自分にとつての新たな試み。美しさや力を感じたい」と振り返る。

佐々木さんは「できるかも」とその場ですぐにガラス粉を水と混ぜ陶器に盛ってみたところ

意外とうまく盛れた。「きっとできる」と思い、「ガラス一珍」を今回もゴーイングに据えた。それから日々、ガラス一珍に挑戦。ただ、何度も試みても納得のいく作品にならなかつたという。佐々木さんは、「技を磨くには時間が必要」と判断

し、もう一つのアイデアを今度はガラス一珍に挑戦。そこで細かく碎いた青いガラスを詰めて焼き付け、瀬戸内海をイメージしたラインを描いた。「一珍の複雑な凹凸模様と対照的な、納得のいくシンプルなラインができた。ただ、今後もガラス一珍など独自性の高い作品には挑戦していく」と意欲を見せる。

このプロジェクトを通しての機能が失われることなく、逆に深いところに思える。逆に深いところに思える。どちらを優先させるか迷った」と明かす。昨年10月に実施されたエリア・コンサルティングでサポートメンバーや下川氏に話すと「暗め

の照明と考へればいい。逆に深いところに思える。どちらを優先させるか迷った」と明かす。昨年10月に実施されたエリア・コンサルティングでサポートメンバーや下川氏に話すと「暗め



の照明としての機能が失われる。どちらを優先させるか迷った」と明かす。昨年10月に実施されたエリア・コンサルティングでサポートメンバーや下川氏に話すと「暗め

の照明と考へればいい。逆に深いところに思える。どちらを優先させるか迷った」と明かす。昨年10月に実施されたエリア・コンサルティングでサポートメンバーや下川氏に話すと「暗め

最新作は球体オブジェ